
FÖRDERVEREIN 

STAATLICHE   TECHNIKERSCHULE   BERLIN 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung des Fördervereins 
STAATLICHE TECHNIKERSCHULE BERLIN e.V. am 10. April 2024 

über das abgelaufene Vereinsjahr 2023 
 
Ort:   Staatliche Technikerschule Berlin 
  Bochumer Str. 8 b, 10555 Berlin / Raum: Raum 013  
Zeit:  15.30 Uhr 
Teilnehmer: s. Teilnehmerliste 
 
 
Herr Lembke eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder des Fördervereins.  
 
Tagesordnung: 
 
TOP 1: Rechenschaftsbericht des 1. Vorsitzenden über das abgelaufene  
             Vereinsjahr 2023 
 
Mitgliederstand am 31.12.2022:  46 Mitglieder 
 
Wir haben einen Rückgang der Mitglieder zu verzeichnen: 

- ein Mitglied hat die Mitgliedschaft durch Kündigung beendet. 
- zwei Mitglieder, durch Beitragsrückstand von mehr als einem Jahr  

Ein neues Mitglied konnte im Jahr 2023 aufgenommen werden: 

- Martin Rhode 
 
Stand der Mitglieder zum 31.12.2023:  44 Mitglieder 
 

 

 
Die Gesamtsumme aller Einnahmen im Jahr 2023 betrug 7.501,00 €   
 
 - Einnahmen durch Mitgliedsbeiträge: 1.230,00 € 
 - Einnahmen durch Spenden/Sonstiges: 6.271,00 € 
 
Vielen Dank allen Spendern und Unterstützern! 
 
 
Etatplanung und Ausgaben 2023: 
 
Die Planung erfolgte unter Berücksichtigung der neuen Finanzlage des Vereins: 
4.822,81 € haben wir 2023 für Vereinszwecke ausgegeben: 

 

Ausgaben bzw. Verwendung der Mittel 2023 
 
 1. Mitgliedsbeitrag Landesverband der Fördervereine 60,00 € 

2. Mitgliedsbeitrag „automotive Berlin/Brandenburg“ 1.071,00 € 
 3. Anschaffungen Infrastruktur (Klassensatz Taschenrechner) 233,07 € 
 4. Zuschüsse zu Exkursionen der Studierenden 294,00 € 
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 5. Zuschüsse zur Weiterbildung von Lehrkräften 532,00 € 
 6. Mittel zur freien Verfügung der Schulleiterin 578,33 € 
           Verabschiedung Absolventen Semesterende, Veranstaltung 
           Semesterbeginn, Ausgestaltung Workshops    
 7. Werbemaßnahmen 931,13 € 
           Gestaltung/Druck Imageflyer STB     
 8. Projekte 598,23 € 
           Infoprojekt/Piktogramm Verfahrenstechnik 
      9. Sonstiges 525,05 € 
           Veranstaltung „Tag d. Unternehmen“ 
 
     Gesamtsumme         4.822,81 € 
 
Hinweis zu Pos. 2.: nach Kündigung aus wirtschaftlichen Gründen wurde der Beitrag zu-
rückgezahlt (erstattet) 
 

 

Ausblick für 2024 
- Unterstützung der Öffentlichkeitsarbeit der Staatlichen Technikerschule durch den Förder-

verein im Rahmen des limitierten Budgets des Vereins 
- Werbung für den Förderverein intensivieren 

 
 
TOP 2: Bericht über die Kassenprüfung für das abgelaufene Vereinsjahr 2023 
Der Kassenprüfungsbericht wurde jedem Mitglied mit der Einladung zugesandt. 
 
Herr Mees berichtet über die Kassenprüfung, die am 20.02.2024 im Hause der Staatlichen Techni-
kerschule Berlin von den Kassenprüfern Herrn Mees und Herrn Dr. Riesener durchgeführt wurde. 
Eine Prüfung der Ausgabenbelege mit den dazugehörenden Originalrechnungen sowie die Über-
prüfung der Bargeldkasse ergab keinen Anlass zu Beanstandungen.  
 
Die Kassenführung des Vereins für das Jahr 2023 ist einwandfrei. 
 
Es wird der Antrag an die ordentliche Mitgliederversammlung gestellt, den Vorstand für das Ge-
schäftsjahr 2023 zu entlasten. 
 
Die Entlastung erfolgt einstimmig, zwei Enthaltungen, keine Gegenstimmen 
 
 
TOP 3: Aussprache zu TOP 1 und 2 
Keine Meldungen 
 
 
TOP 4: Entlastung des Vorstandes 
Die Entlastung des Vorstandes erfolgt einstimmig. 
 

- Es erfolgt die Bestimmung der Wahlleitung:  
Frau Girnus fungiert als Wahlleiterin 
Die Wahl erfolgt als Blockwahl 

 
TOP 5: Wahl des Vorstandes für die Amtsperiode 2024 bis 2026 
  
Es wird der Wunsch geäußert, das Amt des 2. Vorsitzenden und zugleich Kassenwart/Schatzmeis-
ter voneinander zu trennen. 
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Vorschlag für Kandidatinnen und Kandidaten: 

1. Vorsitzender:     Herr Lembke 
2. Vorsitzender:     Herr Amberg 
Kassenwartin/Schatzmeisterin:   Frau Kalmbach 
Schriftführerin:     Frau Paulke 

 
Die Wahl erfolgt einstimmig, vier Enthaltungen, keine Gegenstimmen.  
Alle Kandidaten nehmen die Wahl an. 
 
 
TOP 6: Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2024 
Die Wahl erfolgt als Blockwahl. 
Vorschlag der Kandidaten für das Amt der Kassenprüfer:   
 

- Herr Mees   
- Herr Dr. Riesener  

 
Die Wahl erfolgt einstimmig, zwei Enthaltungen, keine Gegenstimmen. 
Beide Kandidaten nehmen die Wahl an. 
 
 
TOP 7: Bericht über die Ausbildung und Entwicklung an der STB 
Frau Girnus (Schulleiterin) berichtet: 
 
Personal 
Es wurden neun neue Kolleg:innen  für die Willkommensklassen eingestellt.  
Die Abteilungsleitung der Abteilung II wurde neu besetzt.  
Die Fachbereichsleitung Maschinentechnik ist ausgeschrieben und das Besetzungsverfahren ist 
bereits terminiert. Es gibt einen hauseigenen Bewerber. 
Im Bereich Biotechnik hat uns eine Labortechnikerin verlassen. Diese Stelle soll nicht neu ausge-
schrieben werden, sondern in den Bereich IT umgewandelt und dann neu ausgeschrieben werden. 
   
Studierende 
Die Studierendenzahlen sind stabil, aber niedrig. Aufgrund der allgemein geringen Studierenden-
zahlen der STB und dem hohen Druck durch geflüchtete Jugendliche, mussten wir bis dato 8 wei-
tere Willkommensklassen aufmachen, sodass wir inzwischen 11 Klassen haben. Die Herausforde-
rung besteht zum einen im Klientel der meist männlichen Jugendlichen und der Tatsache, dass da-
runter viele Analphabet:innen sind.  
 
Werbemaßnahmen 
Der neue Flyer wird gut angenommen. Die Verteilung läuft über diverse Kanäle, z.B. an Oberstu-
fenzentren (OSZ), in Firmen, bei Messen, etc. 
Neben dem Engagement gibt es noch eine Arbeitsgruppe mit der Senatsverwaltung, welche den 
Schwerpunkt der Werbung für staatliche Technikerklassen hat. Hier soll es, durch SenBJF finan-
ziert, eine Kampagne auf verschiedenen Social Media Kanälen, sowie einen gemeinsamen Flyer 
aller Staatlichen Technikerschulen (Fachrichtungen) und eine konzentrierte Werbung bei den Kol-
leg:innen der OSZ geben, da diese auf den Bildungsweg dualer Auszubildenden viel Einfluss ha-
ben.  
„Tag der Unternehmen“ in der STB, Studierende nehmen Kontakt zu Unternehmen auf. 
  
Projekte 
Das elektronische Klassenbuch setzt sich weiter durch. Die Akzeptanz wird immer größer sowohl 
seitens der Lehrkräfte als auch der Studierenden.  
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Im Moment durchlaufen wir Datenschutzfolgeabschätzung zu dem Einsatz von MS Office 365 mit 
einem professionellen Unternehmen an der Seite und finanziert von SenBJF mit dem Ziel, dieses 
auch schulgesetzkonform einsetzen zu dürfen.  
Das neue WLAN ist endlich am Netz!  
Die Fenster werden komplett überarbeitet und das Dach soll komplett saniert werden.  
 
Mittel 
Doppelhaushalt 2024/2025 ist in selbiger Höhe wie in den Vorjahren bewilligt worden. Auf Grund der 
Inflation sind die Ausgaben auch bei uns stark gestiegen. Trotzdem gelingt es uns auch weiterhin, 
den modernen Standard in der Ausstattung an der STB zu halten und z.B. im Bereich regenerative 
Energien auszubauen. Hier wird im Zuge der Dachsanierung eine PV-Anlage installiert, welche wir 
mit einer Ladeinfrastruktur zu Lernzwecken koppeln wollen.  
 
TOP 8:  Vorschläge der STB zur Verwendung der Mittel für das Jahr 2024  
       und Verabschiedung des Etats 
 
 1. Mitgliedsbeitrag Landesverband der Fördervereine 50,00 € 

2. Erwerb von Fachliteratur 500,00 € 
 3. Anschaffungen Infrastruktur 500,00 € 
 4. Zuschüsse zu Exkursionen der Studierenden 1.250,00 € 
 5. Zuschüsse zur Weiterbildung von Lehrkräften 500,00 € 
 6. Mittel zur freien Verwendung des Schulleiters 900,00 € 
 7. Werbemaßnahmen 2.000,00 € 
 8. Projekte 500,00 € 
      9. Sonstiges 850,00 € 
     Gesamtsumme         7.050,00 € 
 
Die Planung erfolgte unter Berücksichtigung der neuen Finanzlage des Vereins 
 
TOP 9: Festlegung des Mindest-Jahresbeitrages  
 Vorschlag: 
       30 € für persönliche Mitglieder,  
       50 € für juristische Mitglieder und  
       10 € für Studierende der STB. 
Abstimmung: einstimmig angenommen, keine Gegenstimmen, keine Enthaltungen 
 
TOP 10: Anträge 
Anfrage von Frau Pulmer: 
Es ist geplant, eine Studienreise nach Irland durchzuführen. Ein genaues Konzept wird gerade er-
arbeitet. Besteht die Möglichkeit, dass im Einzelfall Kosten übernommen werden könnten? 
 
In einem gewissen Rahmen des Budgets des Fördervereins könnte man die Studienreise bezu-
schussen. Frühestens im Jahr 2025. 

 
TOP 11: Termin der nächsten Sitzung 
Die nächste Sitzung des Fördervereins ist geplant für März/April 2025. 
Genauere Angaben zu Datum, Uhrzeit und Ort erfolgen mit der Einladung. 
 
Herr Lembke bedankt sich bei allen Mitgliedern des Fördervereins für ihre Unterstützung und been-
det die Sitzung. 
 
 
 
 
                               Kai Lembke                               Ilona Paulke 
                             (Vorsitzender)              (Schriftführerin) 


